



Contratar a personas cualificadas se ha convertido en un problema para los hosteleros

La mayoría de los propietarios de restaurantes que optan por ir al extranjero para contratar camareros o cocineros recurren a personas preparadas

También hay hosteleros de la ciudad que prefieren formar a españoles para que trabajen en sus negocios

quiera trabajar en la hostelería. Más cauteloso se mostró Juan Robles, presidente de los hosteleros de Sevilla que ayer desde Italia apostaba por contar con profesionales en los establecimientos sevillanos. Sobre la posibilidad de no poder contar con personas de fuera de España para ocupar puestos de camareros o cocinero, Robles afirmaba con rotundidad: «como en todos los sectores, habrá de todo».

Mientras, Pedro Sánchez Cuerda, del Grupo La Raza, asegura que el sector al que pertenece es partidario de continuar negociando con la Junta cómo solucionar la mano de obra que el gremio padece.

En su opinión, el gran error de la Junta es negarse a que se contrate un contingente de extranjeros mientras haya personas apuntadas al paro que aseguren que son trabajadores de la hostelería porque no cree que todos los que estén en el Inem y que aseguran que son camareros lo sean.

Añadió que se han entrevistado a personas apuntadas al paro que han trabajado como camareros pero de forma esporádica y que, a la hora de firmar un contrato, «han puesto mil impedimentos» por el horario o el salario.

## Se necesita camarero

Los hosteleros están expectantes ante el anuncio de la Junta de impedirles contratar a camareros extranjeros. Hay quien los busca fuera porque aseguran que así encuentran lo que necesitan. Hay quien dice que formando a los que hay aquí sería suficiente

**M. J. CARMONA**

**SEVILLA.** Con el anuncio de la Junta de Andalucía de impedir a los hosteleros contratar a camareros de fuera de España, los hosteleros sevillanos están en compás de espera. Mientras, cada vez son más los clientes de bares y restaurantes que se quejan del servicio «mediocre» que reciben, aunque lo

que abonan por las consumiciones son cuantiosas.

Hay opiniones para todos los gustos: desde los que piensan que para traer profesionales hay que salir fuera porque así se tiene la seguridad de que cubrirán las necesidades que los negocios requieren a los que apuestan por formar a las personas que quieren trabajar

en la hostelería para lograr hacer de ellos buenos camareros.

José María Navarrete, de la Federación Provincial de Hostelería, defiende la contratación de extranjeros, legalmente establecidos, y con el perfil que los establecimientos que pertenecen a la federación que representa necesitan. Todos los trabajadores llegará con los papeles en regla.

Ello permite que los profesionales de la hostelería que llegan a trabajar a Sevilla se ajusten perfectamente a lo que de ellos se espera.

Por eso, Navarrete es partidario de analizar en profundidad la negativa de la Junta a contratar contingentes de ca-

mareros extranjeros ya que hasta ahora, ni con la Administración autonómica ni con los sindicatos.

Abundando en ello, recordó que ya hace cuatro años que los hosteleros advirtieron que necesitaban profesionales para sus negocios y que tanto en el ámbito ministerial como en el trato con las embajadas, los resultados para ambas partes han sido satisfactorios.

Por su parte, Enrique Becerra, hostelero Sevilla, lamenta que cuando alguien no encuentra trabajo opte por ser camarero, algo que repercute negativamente en el sector. Enrique Becerra es partidario de preparar a quien verdaderamente